

	PTAS.	CTZ
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal). . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## Manifestaciones

### patrióticas

#### En la Catedral

En esta Santa Iglesia se cantó ayer por la mañana con exposición de S. D. M. la misa de rogativa para impetrar la protección del cielo en las circunstancias porque atraviesa la nación.

Cantó la misa el M. I. señor don Gaspar Vidal, canónigo doctoral de la misma, sirviéndole de diácono el M. I. señor don Matias Compañy, canónigo magistral.

Concluida dicha ceremonia se cantaron las letanias de todos los Santos y acto seguido se verificó la reserva de la sagrada Forma.

A dicho acto asistieron el Excelentísimo Ayuntamiento, presidido por el señor Gobernador, la Excm. Diputación Provincial, el señor Capitán general con todo su Estado Mayor, gran número de jefes y oficiales del Ejército y Marina y un numeroso gentío. El acto resultó solemnisimo al par que patriótico y conmovedor.

Por la tarde se rezó el santísimo Rosario con exposición, acto que se vió también concurridísimo.

#### Por la tarde

Conforme se había anunciado por medio de unas proclamas repartidas al público, se organizó á las seis de la tarde de ayer, en la plaza de Cort, una manifestación de carácter patriótico.

Reunidos en la indicada plaza unos cuantos centenares de personas de todas las clases sociales, y al grito de ¡viva España! salió la manifestación dirigiéndose por las calles de Palacio y Conquistador, hasta la Sociedad ciclista *Vélez Sport Balear*, de la cual salió una comisión de individuos de la misma llevando una bandera que fué saludada por los manifestantes con atronadores y entusiastas vivas á España y al Ejército.

La manifestación siguió en dirección al *Centro Militar*, vitoreando á su paso á las sociedades *La Peña* y *Círculo Liberal Conservador*, en cuyas ventanas de ambas sociedades fueron sacadas varias banderas españolas.

Al llegar los manifestantes al *Centro Militar* una comisión numerosa de individuos de dicha sociedad, salió á la terraza desplegando en medio de los atronadores gritos de viva España y el Ejército, un hermoso pabellón nacional, que fué vitoreado y aclamado por el público en masa.

Unida dicha comisión á los manifestantes, estos se dirigieron al Gobierno civil, donde una comisión pasó enseguida á saludar el dignísimo señor Gobernador, de cuya autoridad obtuvieron el correspondiente permiso para que una banda de música acompañaran la manifestación, tocando la marcha de *Cádiz*.

El señor Guzmán salió luego á uno de los balcones de su palacio, dirigiendo la palabra en estos ó parecidos términos.

Mallorquines: He mandado que en estos momentos se hizara en este palacio el pabellón nacional, honra de nuestra patria, porque he creído que este era el medio más digno de recibiros.

El Gobierno de S. M. me dice en un telegrama que he recibido que desgraciadamente la guerra es un hecho, y habiendo sido provocadas por los yankees no hemos de permitir como españoles que somos que se nos ultraje y nos robe de una manera tan indigna nuestro territorio.

Nuestro ejército si no ha concluido la guerra de Cuba es porque detrás de los rebeldes había otro enemigo oculto, y este enemigo al mismo tiempo que auxiliaba con dinero y armas á los insurrectos, reiteraba á España su adhesión.

Recordó el señor Guzmán el descubrimiento de Cuba por el insigne genovés Cristobal Colón y dijo que si no fuera por nosotros, seguramente aun estarían sus habitantes en medio de la más completa barbarie.

Agradezco, dijo, que vengais en estos momentos á defender la bandera que jamás ha sido arrollada ni lo será tampoco ahora.

Concluyó el señor Gobernador dando vivas á España, al Ejército, á los Reyes y á Mallorca, los cuales fueron

contestados con entusiasmo por los manifestantes.

A terminar el señor Guzmán fué saludado por largos y ruidos aplausos.

Al ponerse de nuevo en marcha la manifestación el diputado provincial señor Roselló que se hallaba en el Gobierno dirigió también la palabra al público diciendo:

Mallorquines: cuando nos mueve el patriotismo todos somos oradores. Seguro estoy de que este entusiasmo no cesará ni ante el más elevado peligro ni cuando la nación necesite nuestro esfuerzo material y moral.

Yo vivo del trabajo como vosotros y sabreis que me he suscrito por 500 pesetas á la *Suscripción Nacional* y con el propósito de suscribirme por mas mañana si fuese necesario.

Por lo tanto fuera oratorias y ritos como todo español ¡viva España! ¡Viva Mallorca!

Las palabras del señor Roselló fueron acogidas con grandes aplausos.

Entonces los manifestantes se dirigieron de nuevo al *Centro Militar*, donde una vez incorporado á la manifestación la banda de música que dirige el señor Ge'abert siguieron de nuevo su curso.

Antes de partir, los señores García, Pou, Hoyo, Martí y Pomar dirigieron breves y entusiastas alocuciones al público que fueron aplaudidas frenéticamente.

Seguio luego la manifestación por las calles de Zagrana, la Paz, San Martín, en la que esta instalada la sociedad *La Protectora*, en cuya asta estaba izada el pabellón nacional que fué saludado con vivas.

Dirigióse después al cuartel del Carmen, vitoreando á las tropas; y de allí á la plaza de Cort, en cuyo balcón estaba esperando el señor alcalde y gran número de señores concejales.

Una vez izado dicho edificio el pabellón nacional el señor Losada en medio de los más entusiastas vitores se dirigió al público diciéndoles:

Palmasanos: Orgulloso me siento al veros congregados en estos momentos de angustia, para la Nación, y dispuestos á pelear contra estos mercaderes que han tratado de ofendernos y robarnos una parte de nuestro territorio americano.

Nos han insultado y pisoteado, pero sabéis porqué? pues, porque no nos conocen; de habernos conocido seguro estoy que no lo hubieran osado.

La bizarría de nuestro Ejército y el valor de nuestra Marina de guerra, probarán que podemos medir con ellos nuestras fuerzas.

Ellos nos creen unas pigmeos y resultaremos unos colosos.

La cordura y sensatez que habeis demostrado en el acto que estais llevando á cabo, es suficiente para probar lo que puede nuestra Nación.

Agrupémonos, pues, al rededor de nuestra bandera, que jamás ha sido arrollada, y gritemos todos ¡Viva España! ¡Vivan el Ejército y la Marina!

El señor Losada fué verdaderamente aclamado y aplaudido por los manifestantes, cuyo número ascendía á más de cinco mil.

Seguieron luego hacia la Capitanía general donde una comisión pasó á visitar á la autoridad militar, la que después de manifestar su más completa adhesión á los manifestantes dijo que estaba dispuesta á pelear para la defensa de Mallorca, hasta derramar su última gota de sangre.

Salió luego al balcón de su palacio dando vivas á España, y al Ejército, que fueron contestados por los manifestantes.


Estos se dirigieron luego á las sociedades *Vélez Sport Balear* y *Centro Militar* donde dejaron sus respectivas banderas.

Desde dicho punto se trasladaron á la plaza de Cort, donde se disolvieron en medio en medio del mayor entusiasmo.

Nosotros por nuestra parte, al adherirnos con todas nuestras fuerzas á la manifestación, felicitamos á sus organizadores señores don Jaime Pomar, D. Gabriel Miró y D. Francisco Martí.

#### En los teatros

El ser ayer domingo, día obligado para ir al teatro y el representarse *La Dolores*, ópera tan celebrada, hizo que anoche el Teatro Principal estuviese completamente lleno.



## Doña Vicenta Moya Berdos

Falleció en Segovia el 20 de' actual

Q. E. P. D.

Su desconsolado esposo don Pedro Miró Grana, hijos, hijo político, madre, hermano y hermano político, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, suplican la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrarán en la parroquial iglesia de San Nicolás el martes 26 del corriente á las 10 y media de su mañana.

No se invita particularmente.

Los reverendos señores Obispos de Orihuela y Menorca, conceden 40 días de indulgencia cada uno en la forma acostumbrada á todos los fieles que asistan al rosario y funeral.

La obra, salió mucho más ajustada que en las noches anteriores. La jota y el duo entre el señor Simonetti y la señora Ortega, en el tercer acto, fueron objeto de grandes aplausos.

Pero lo que se hizo notar anoche en el Principal, fué el entusiasmo patrio, que hace dos ó tres días, desde que se ha declarado la guerra, llena nuestro ambiente, electriza el ánimo é influye en todos, manifestándose á la primera ocasión propicia.

Dos noches consecutivas que se representó *La Dolores*, al finalizar el primer acto entre los acordes de la jota se dieron muestras de patriotismo, pero la que revistió un caracter más propio, más solemne, fué la que se verificó anoche.

La mayor parte de las señoras habian acudido á la función con cintas y adornos de los colores nacionales, otras con ramos de flores imitando los colores de la bandera española.

Al concluir el primer acto el público pidió la marcha de *Cádiz* y entonces el entusiasmo se desbordó. En el palco del Gobernador, en el de la Diputación y en algunos particulares ondeaba la bandera española; los espectadores se pusieron de pie, ofreciendo el teatro un aspecto imponente. Resonaron vivas á España, al Ejército y á la Marina.

Escasa fué la concurrencia que ayer por la tarde acudió al Teatro-Circo, en donde se representó *El anillo de hierro* y *El monaguillo*.

Por la noche se puso en escena la zarzuela en tres actos *El salto del Pasiego* que recibió una regular interpretación, distinguiéndose, sin embargo la señora Fons.

Al finalizar cada acto el público pidió la marcha de *Cádiz* y se dieron vivas á España y mueras á los Estados Unidos.

### La escuadra inglesa en Palma

Ayer por la mañana el vice-almirante Sir Enri Stephenson acompañado de sus ayudantes y del consul, pasó á visitar al capitán general de estas islas y demás autoridades civiles.

Por la tarde el capitán general acompañado de sus ayudantes y escoltado por un pelotón de caballería, pasó á casa del consul inglés señor Bosch con objeto de devolver la visita al vice-almirante de la escuadra.

Durante todo el día de ayer se vieron nuestras calles transitadas por gran número de oficiales de la escuadra inglesa con traje de paisano.

Por la noche asistieron muchos de ellos á los teatros. Al Teatro Principal

asistió el vice-almirante de la escuadra.

Ayer por la tarde se vieron bastante concurridas las escolleras del muelle por gran número de curiosos que iban á ver los buques ingleses.

Varios pequeños botes llegaron hasta cerca de los acorazados, haciendo lo mismo el vaporcito *Constante*.

## NOTICIAS

### De la capital:

Nos consta que mañana será numerosísimo el gentío que acudirá al muelle á esperar á los soldados que componen los batallones de Canarias y Wadras, que han sido designados por sorteo á guarnecer nuestra plaza, y que deben llegar á bordo del vapor *Beller*.

En dicho recibimiento tomaran parte nuestras autoridades civiles y militares.

Sería muy acertado y aumentaría el entusiasmo del recibimiento que acudiese la banda del Regimiento Regional á recibirlos, como han hecho en Mahón según leemos en los periódicos de aquella ciudad.

Desde el sábado á las doce vuelve á estar encargado de la Alcaldía el señor Losada, Alcalde en propiedad de la misma.

Nada menos podia esperarse del celo y patriotismo demostrado siempre por el señor Losada, por lo que le felicitamos.

A las cinco de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor *Unión*, procedente de Marsella, en cuyo puerto le han sido limpiados los fondos y arregladas algunas piezas de la máquina.

La guardia municipal condujo ayer tarde en el depósito de Capuchinos á un individuo que estaba molestando á varios ingleses.

Durante todo el día de ayer varios agentes de policía estuvieron guardando la casa que ocupa el cónsul de los Estados Unidos señor Canut, con objeto de evitar cualquier desmán que se intentase contra dicho señor.

Ayer fueron llevados al depósito de *Tirador* varios perros de presa, que andaban sueltos y sin bozal por las calles de esta población.

Una señora que anoche asistía á las rogativas que se están verificando en la iglesia de Montesión, fué acometida por un accidente que le privó el sentido.

Auxiliada por varios caballeros fué acompañada á su domicilio.

Seguen los muchachos de esta ciudad cometiendo mil travesuras sin que se trate de corregirlas.

Ayer tarde un grupo de dichos rapazuelos se entretenía en ir levantando los vestidos á cuantas niñas y criadas encontraban á su paso.

A las cinco de la tarde otro grupo se estaba apedreando en la explanada de la Lonja, teniendo en continuo sobresalto á los transeuntes.

Se hace preciso que por el señor Alcalde se dicten medidas energicas para evitar que continuen por más tiempo dichos abusos.

Anoche ocurrió un escándalo entre varias mujeres en la calle de Camaró, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y atropellos.

Intervino un agente de la autoridad que puso fin á la contienda citándolas para comparecer ante sus superiores.

Verdaderamente primavera fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad, desde por la mañana hasta la noche lució un sol espléndido y sin que se viera en el horizonte la más pequeña nubecilla.

Esto dió lugar á que muchas familias saliera á dar largos paseos por los alrededores de la población.

El Borne se vió también animadísimo hasta á más de las ocho.

Un individuo que en completo estado de embriaguez estaba ayer tarde promoviendo escándalo por la calle del Puig, fué detenido por un guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Se nos asegura por persona que creemos autorizada que la Junta Directiva de la Sociedad *Centro Militar*, tomó en una de sus últimas sesiones primero cargar doble cuota mensual á los socios cuyo producto se destinará á la *Suscripción Nacional*; y segundo, abrir una lista para la formación de un batallón de voluntarios.

Para ocupar el cargo de comandante de dicho batallón se ha designado al coronel retirado don Manuel Alvarez Campana.

Dignos de todo elogio son tales acuerdos, por lo que la felicitamos.

Mañana á las once y media se verá en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Guillermo Fullana y Juan Cerdá sobre hurto.

Defenden á los procesados el abogado don Emilio Morales y el procurador don Jaime Quegias.

El vapor que debía llegar esta mañana al puerto de Sóller, al encontrarse á la altura de dicho puerto le ha sido imposible ganarlo á causa del mal tiempo, por cuyo motivo ha variado de rumbo viniendo contra costumbre á fondear en Palma.

## TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

La manifestación en Barcelona  
Barcelona 24 á las 12 t.

Barcelona 24 á las 12 t.

Verifícase la manifestación patriótica anunciada.

Reunidos unos mil jóvenes con banderas, atraviesan las Ramblas dando vivas y mueras y quemando banderas americanas.

Se han pronunciado también varios discursos improvisados, todos de relieve patriótico muy pronunciado.

El resto de la población permanece tranquilo.

Los escolares habíanse propuesto lucir en esta manifestación los pendones de sus respectivas facultades, pero tan solo han sacado á relucir el de náutica.

Las banderas ostentan leyendas de «Viva España».

Una de ellas dice «Pedimos el corso».

La mayor parte de los manifestantes lucen en el ojal un lazo de los colores nacionales.

### La manifestación.-Grupos

Barcelona 24 á las 4'45 t.

La manifestación se ha disue



to tranquilamente á las dos de la tarde.

Mas importancia aun que la manifestación tuvo el siguiente hecho: Un grupo de manifestantes se empeñó anoche en entrar en el teatro Liceo sin pagar la entrada con el pretexto de pasear por la platea del teatro la bandera nacional. La policía y la guardia civil se opusieron, entablándose una lucha que no tuvo graves consecuencias, gracias á la aparición del señor Gobernador, el cual permitió la entrada á algunos de los manifestantes, produciéndose en el teatro alguna intranquilidad. La función se suspendió por dos horas.

#### Manifestaciones ridículas

Barcelona 24 á las 10'20 n.

Toda la tarde se ha paseado un grupito de chicos con una banderita, dando un espectáculo ridículo.

Además muchos jóvenes que habían tomado parte en la manifestación siguen ostentando lacitos gualdos rojos.

También los ostentaban algunas mujeres.

#### Una silba.-Aplausos

Barcelona 24 á las 10'20 n.

Los manifestantes de esta mañana dieron una silba fenomenal al general Despujol, porque á causa de una ligera indisposición no se presentó al balcón.

Fué aplaudido el señor Gobernador el cual les arengó, aconsejándoles que se disolvieran.

#### Los ingleses

Barcelona 24 á las 10'20 n.

Un buque inglés anclado en nuestro puerto ha recibido orden de desembarcar las mercancías que había cargado y de volver con lastre á Inglaterra.

Un comerciante de carbones ingleses ha recibido aviso de que quedan rescindidos todos los contratos.

#### Amengual

(De nuestro servicio particular)

#### Ofrecimientos

Madrid 24 á las 1'30 t.

El Ayuntamiento del Ferrol se ha comprometido á un donativo anual de una peseta por habitante durante diez años.

En Montevideo se han reunido en medio del mayor entusiasmo unos seis mil españoles, acordando abrir una nueva suscripción nacional.

Los socios del Casino Español de Manila ha telegrafiado al Gobierno ofreciendo sus vidas y haciendas para la defensa de la patria.

#### Consejo de Ministros

Madrid 24 á las 2'16 t.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy se acordaron los presupuestos extraordinarios y las autorizaciones para disponer de recursos con que hacer frente á las necesidades de la guerra.

Los presupuestos se discutirán primero en el Congreso y luego en el Senado.

La proposición del bill de indemnidad pasará primero al Senado y luego al Congreso.

El señor Sagasta ha repetido que no hay nada de crisis y que no tiene ninguna noticia oficial de la Habana.

#### Circular

Madrid 24 á las 3'30 t.

El señor Gullón ha dirigido una circular telegráfica á nuestros representantes extranjeros dándoles instrucciones acerca del decreto sobre corso.

El señor Bermejo ha telegrafiado en igual sentido á los departamentos marítimos.

#### Anticipación de exámenes

Madrid 24 á las 4 t.

El conde de Xiquena, en vista de que muchos alumnos tienen que acudir á las filas como reclutas ó excedentes de cupo, con motivo del último llamamiento, ha dispuesto anticipar los exámenes, los cuales se verificarán el Mayo en vez del Junio.

#### Reclamación

Madrid 24 á las 4'40 t.

Washington.—El consignatario del vapor *San Buenaventura* se ha dirigido á M. Cambon, embajador de Francia, para protestar contra el apresamiento y producir la consiguiente reclamación.

Los diplomáticos insisten en asegurar que es ilegal la presa.

#### Más sobre el Consejo

Madrid 24 á las 4'50 t.

> > > 4'55 >

> > > 4'55 >

> > > 5 >

Además de lo dicho, en el Consejo de hoy se han leído telegramas de los generales Augusti y Macías, asegurando no existir novedad en el archipiélago filipino ni en Puerto Rico.

Se ha leído también un telegrama del general Blanco, dando cuenta de que la escuadra yankee se aproxima á unas cinco millas de la costa desapareciendo luego, con rumbo ignorado.

Los tripulantes del crucero francés *Fullon*, al oír sonar los tres disparos de alarma, vitorearon calurosamente á los españoles fraternizando con los voluntarios.

El ex-cabecilla Massó recluta 3.000 voluntarios para pelear contra las tropas yankees.

Continúa la tranquilidad en la población. Algunos buques de guerra norte-americanos, se han corrido hacia Cienfuegos.

Aumenta el entusiasmo y la impaciencia para pelear.

En un encuentro de nuestras tropas con los rebeldes, fué muerto el cabecilla Juan Delgado.

Blanco ha pasado la noche en vela muy animoso, viendo acercar los barcos desde la Chorrera.

Después todos han ocupado sus puestos, en espera de un ataque.

La escuadra yankee pasó la noche haciendo señales por medio del telégrafo de luces y reconociéndose con los reflectores eléctricos, por temor á los torpederos españoles.

Después se alejó la escuadra hacia el canal, perdiéndose de vista.

Arolas y Blanco organizan la creación de comités patrióticos.

La Habana presenta su aspecto habitual, calculándose que esto no obstante los buques enemigos se acertaron hasta unos 10 kilómetros.

Acaba de entrar en dicho puerto procedente de Sagua y burlando el bloqueo, el vapor *Herrera*.

#### Notición

Madrid 24 á las 5 t.

Hong-Kong.—Telegrafían al *Heraldo* que la escuadra yankee sitiara á Manila, conduciendo además al cabecilla Aguinaldo y 25.000 fusiles Mauser.

#### Un barco amigo

Madrid 24 á las 5 t.

Habana.—Ha entrado en la bahía el crucero italiano *Giovanni Bauzan*.

Al pasar por delante de la Cabaña, la música del barco tocó la marcha real española y la tripulación dió tres vivas á España, saludando después á la plaza con los cañonazos de costumbre.

#### Una visita

Madrid 24 á las 5 t.

El teniente de navío de la es-

cuadra francesa y famoso escritor conocido bajo el pseudónimo de *Pierre Loti*, se dirije á Madrid con objeto de saludar á la Reina Regente y expresarle sus vivas simpatías por España.

#### Instrucciones.-Presupuestos

Madrid 24 á las 6'10 t.

En el consejo de ministros se aprobaron las instrucciones formuladas por el ministro de Marina señor Bermejo para el jefe de la escuadra.

Han sido comunicadas al almirante señor Cervera encargándole su inmediata ejecución.

El martes próximo se leerán los presupuestos en las Cámaras.

#### Barcos americanos

Madrid 24 á las 7'40 n.

Nueva-York.—Un telegrama que publica el *Herald* asegura que los buques americanos corren á lo largo de las costas de la Habana, pero fuera del alcance de las baterías españolas.

En la tarde de ayer debió quedar el *Jowa* al alcance de los cañones del fuerte del castillo del Morro.

El bloqueo es completo; ningún buque puede entrar y salir del puerto de la Habana.

#### Salida de tropas

Madrid 24 á las 7'45 n.

A la misma hora y del mismo sitio del que salió ayer, ha salido el batallón destinado á Canarias, repitiéndose las mismas escenas y las mismas muestras de entusiasmo. Diéronse vivas á España y al ejército.

Los despidieron los generales Correa, Dabán, Polavieja y otros y las autoridades.

El batallón de Wadrás salió antes de Jetafe, despidiéndole el general Dabán.

Este regresó seguidamente á Madrid.

#### Llegada.--División de la escuadrilla yankee.

Madrid 24 á las 7'45 n.

Cayo Hueso.—Ha llegado el vapor *Pedro* y la goleta *Matilde*.

La escuadrilla yankee se ha dividido: dos cañoneros se han dirigido al oeste: un cañonero, dos monitores y un crucero al este y el resto de la flota sigue bloqueando á la Habana,

#### Noticias oficiales

Madrid 26 á las 8'10 n.

Un telegrama oficial dice que esta madrugada siguió al frente de la Habana la escuadra yankee, la cual se alejó hasta perderse de vista por la parte norte.

Por la parte de barlovento aparecieron ocho barcos los cuales después de amanecido volvieron á alejarse con rumbo al canal. No hay novedad en la isla.

#### Afán de alarmar

Madrid 24 á las 11'30 n.

En el transparente del *Heraldo* hay un telegrama, asegurando que la batería de Santa Clara ha hecho fuego contra la escuadra yankee, la cual al verse hostilizada zarpó al parecer con rumbo á Puerto-Rico.

#### Rumores.-Llamamiento de fuerzas

Madrid 24 á las 11'30 n.

Acentuáanse los rumores de la salida del señor Bermejo del ministerio de Marina, reemplazándole el señor Auñón.

Mañana se dará lectura en las Cámaras de los decretos proponiendo las fuerzas de mar y tierra.

Se llamarán todos los mozos inscritos para el servicio de marina.

#### Presupuesto extraordinario

Madrid 24 á las 11'30 n.

El presupuesto extraordinario de ingresos se basa en el impuesto sobre la navegación y en un empréstito sobre las minas de Almadén.

Se pedirá autorización para recargar con 50 por ciento las cédulas personales, poder aumentar la circulación de billetes del Banco de España y crear impuestos sobre el alumbrado eléctrico, gas y petróleo.

Estos arbitrios producirán unos siete millones.

Se pedirá igualmente autorización para que se anticipe el pago de un año de todas las contribuciones, pagadero por trimestres dobles, y cuyo anticipo sería reintegrable en el término de diez años.

#### Los estudiantes

Madrid 25 á las 12'45 m.

Bilbao.—Numerosos grupos de alumnos de la Universidad libre de Deusto han visitado la del Nervión para manifestar que, á consecuencia de las protestas hechas en favor de España, han sido expulsados del establecimiento. Por la misma causa han dispuesto marcharse muchos del claustro.

En el pasillo hubo carreras, quedando un jesuita herido y dos estudiantes contusos.

Se han cerrado las clases.

#### Noticia desmentida.-Digna actitud de nuestro corresponsal

Madrid 25 á las 12'45 m.

El señor Capdepón ha desmentido que el fuerte de Santa Clara haya disparado sobre ningún buque yankee, como indicaba el telegrama del transparente del *Heraldo*, añadiendo que es vergonzoso é indigno buscar el mercantilismo en circunstancias tan graves y delicadas para nuestra patria.

Continúan circulando infundios de lo que no me hago eco. Sólo telegrafiaré las noticias comprobadas y autorizadas; lo demás á nada conduce.

#### Escitación.--Promesa

Madrid 25 á las 12'45 m.

Bilbao.—A consecuencia de la insistencia con que han circulado los rumores de que la sociedad Euscalaria escribió una carta conteniendo conceptos depresivos para los buenos españoles, ha reinado gran escitación, pidiéndose la clausura de la sociedad.

El gobernador prometió solucionar el conflicto.

#### El señor Bermejo

Madrid 25 á las 12'45 m.

La salida del ministerio del señor Bermejo será después de la suspensión de las sesiones á fin de evitar un debate político.

Presidirá la comisión del mensaje el señor Gamazo y pronunciarán discursos los señores Mella y Romero Robledo.

#### Salida.-Una expedición

Madrid 25 á las 3'10 m.

Nueva York.—Han salido los barcos *Colombia* y *Mineapolis* los cuales se dirigen á Inglaterra para proteger al vapor *Paris* que conduce municiones y cañones con destino á los yankees.

Esta semana saldrá de Tampa una expedición conduciendo víveres para Máximo Gomez.

#### Una disposición

Madrid 25 á las 3'50 m.

Washington.—Mr. Mac-Kinley ha dispuesto que los buques españoles que llegen á los puertos de los Estados Unidos, ignoran-

do la rotura de las hostilidades, se les dejará en libertad para desembarcar las mercancías.

Mencheta

## ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 22.—Varones: 4.—Hembras: 1.

Matrimonios: Día 22.—Ninguno. Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—S. S. O. flojo.

Estado de la mar.—Picada del S.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba despejado, calmoso el horizonte, recalaba marejadita del S. S. O., el nivel regular y soblabá ligera ventolina al terral. A las ocho se quedó calma y á las nueve entabló el Sur S. O. que á medio día soblabá fresquito. Al principio continuaba del mismo modo y al aproximarse al ocaso fué abonanzando.

Noticias.—Entró el vapor *Bellever* de Barcelona, el *Nixe* de Sóller y la escuadra inglesa compuesta de once buques procedente de Alcedia. Salíó el vapor *Bellever* para Alicante, la polacra goleta *Nuestra Señora del Pilar* para Cartagena, la polacra goleta *Virgen del Mar* para Andraig y el vapor *Ciudad de Mahón* para Mahón.

Matadero: Día 23.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 3.—Ternezas, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 7.—Corderos, 194.—Cabras, 7.—Cegajos, 1.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

## Sociedades y Corporaciones

### Gremio de Albacería

Los síndicos y clasificadores, convocan á los de su gremio, que las listas del reparto se hallarán expuestas los días 22, 23 y 25 del corriente de 2 á 12 de su mañana, calle de San Jaime número 28.

\*

## Instituto de segunda enseñanza de las Baleares

Secretaría.—En virtud de lo dispuesto de la Real orden de 20 de Julio de 1893 y demas disposiciones vigentes para dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refieren á las enseñanzas que se cursan en este Instituto, solicitarán su admisión á los exámenes del próximo Junio en la primavera quincena del mes de Mayo venidero en esta Secretaría durante las horas de 9 á 12 de la mañana.

Las referidas instancias se dirijan al Exmo. é Ilmo. Sr. Director de este Instituto expresado literalmente los nombres y apellidos paterno y materno del aspirante, su naturaleza, edad y habitación en esta ciudad, é igualmente por su orden las asignaturas que soliciten examen.

Estas instancias serán estendidas y firmadas por los mismos interesados á fin de que en toda ocasión que se estime oportuna puede ser consultada la firma de cada uno.

Los que hayan comenzado sus estudios en otro Instituto deberán acreditar este extremo dentro del mencionado plazo, por medio de certificación académica oficial que anticipadamente habrá de solicitarse por el interesado del respectivo establecimiento.

Los aspirantes á estos exámenes están sometidos á la autoridad y disciplina académica en todos los actos que verifique con ocasion de estos exámenes, como si fueran alumnos oficiales.

Lo que de orden del Exmo. é Ilustísimo Sr. Director se anuncia para general conocimiento.

Palma 16 de Abril de 1898.—El Catedrático-Secretario, Antonio Mestres.

## Hospitales provinciales

Movimiento de enfermos día 20 de Abril de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
311	4	8	1	306

Imp. de Amengual y Muntaner